



SESIÓN PLENARIA

11.- Pregunta N.º 31, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a destino de los 10,6 millones de euros previstos para los 10.000 autónomos cántabros, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista. [11L/5150-0031]

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto undécimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Pregunta número 31, formulada a la presidenta del Gobierno, relativa a destino de los 10,6 millones de euros previstos para los 10.000 autónomos cántabros, presentada por el Grupo Parlamentario Regionalista

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para formular la pregunta por el Grupo Regionalista tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Buenas tardes señora presidenta.

Presidenta la pregunta la conoce, dígales no los regionalistas sino los autónomos de Cantabria, qué va a hacer usted con los 10 millones de euros previstos en el fracasado plan de autónomos que anunció el 21 de febrero y cuya medida estrella, la cuota 0, se ha quedado en nada.

Y le ruego también una valoración sobre el responsable de la incompetencia absoluta en industria, que la sigue dejando usted a los pies de los caballos, cuando 5 meses después la segunda medida estrella del plan, que era la creación de un portal en Internet, sigue con el famoso page non found.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Contesta la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias, presidenta.

Señor portavoz, otra vez cogió usted el rábano por las hojas...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego silencio por favor.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): Para intentar trasladar el mensaje falso a los cántabros de que el Gobierno está fracasando en su política económica.

Yo lo primero que quiero corregir son sus planteamientos. El primer Plan de empleo autónomo no es para 10.000 autónomos, es para los 41.367 autónomos que hay en este momento en Cantabria para todos, a lo largo de toda la vida de su etapa y de su negocio sin exclusión. Y el importe de plan no es de 10 millones, sino de 37,8, casi 38 millones.

Este plan lo ha dicho usted muy bien, se presentó el 21 de febrero, han pasado 3 meses y usted ya lo califica o se atreve a calificarlo como un fracaso palpable. Ustedes estuvieron, ustedes no 3 meses, estuvieron 96, 8 años en el Gobierno y no hicieron nada, absolutamente nada, salvo freírles a impuestos, a restricciones, a cargas burocráticas por los autónomos mes tras mes. Eso sí es lo que yo llamo fracaso, pero sobre todo abandono, me alegro que haya tenido que llegar el Partido Popular para que regionalistas y socialistas por fin sepan que en Cantabria hay autónomos no, 10.000, más de 41.000 y con nuestro plan cada mes más.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, presidenta.

Para el turno de réplica, tiene la palabra el Sr. Hernando.

EL SR. HERNANDO GARCÍA: Señora presidenta, la verdad es que pensé que iba a responder de otra manera. Es verdaderamente inadmisibile lo que usted acaba de decir.

Mire, de las 50 medidas de su plan de autónomos, 48 ya estaban funcionando con el anterior Gobierno, 48. ¿Sabe a qué me refiero con los 10.000.000? A la única medida nueva que usted introdujo, la cuota cero, la única medida nueva, junto con la web, inexistente, del señor consejero. Esas dos medidas: cuotas cero y oficina virtual es la novedad del Partido Popular para el plan de autónomos, la única, la única.



Mire, eso sí es un fracaso.

Miren, los datos del empleo autónomo son demoledores. Usted decía antes no todos los sectores no, no, no, no, no se equivoque de mayo de 2023 a mayo de 2024, el número de autónomos con sus medidas ha bajado en casi 100 personas, y, lo que es más grave, el número de autónomos en 2024, en pleno funcionamiento de su plan, en cinco meses ya ha subido en 119 personas. Usted dedica 10.000.000 de euros a dar les 1.000 euros a cada autónomo nuevo y, por lo tanto, está previsto para 10.000 ¿Sabe cuántos lleva? 119 más los 76. Mire esto es fácil, a 76 al mes vamos a hacer este cálculo por 7 meses que faltan 553 más 219, 650, más o menos, la previsión era de 10.000, su presupuesto era de 10.000.000, de los 37,8 destinados al plan y la financiación, 1.000 euros por autónomos nuevo. A los demás, otras medidas, pero de esta medida, de esta iniciativa nada, y nosotros les propusimos que les dieran a todos los autónomos, pero ustedes dijeron aquí que no.

¿Sabe cuánto sale esa ayuda con los autónomos que tienen en marcha? 650.000 euros.

Multiplicar es fácil; si no, mire, pídale la calculadora al Sr. Aguirre, que también resta, la calculadora. Le sobran 9.350.000 euros.

Y mire, siga con la calculadora. Operaciones básicas. Si su plan tenía 4,2 millones más de euros en ayudas a los autónomos que el del Gobierno anterior, es verdad. La suma era 4,2 más, y le sobra 9.350.000, usted va a destinar a los autónomos de Cantabria, 5.000.000 de euros menos. Presidenta, esto es una vergüenza, usted debería llamar a esos 120 autónomos y darles las gracias porque además están financiando con su cuota de autónomos el sueldo del consejero, porque están adelantando los 80 euros de autónomos cada mes. 80 euros por 120 autónomos por los meses que llevan adelantados 8.000 euros, que es lo que cuesta en términos empresariales el sueldo del consejero.

Eso es lo que están haciendo los autónomos de Cantabria. ¿Por qué? Porque ellos tienen que pedir créditos para poner en marcha su negocio, tienen que pagar alquileres desorbitados, tienen que hacer un papeleo, que ustedes prometieron que se iba a acabar y sigue ahí y encima tienen que adelantarle el dinero al Gobierno de Cantabria, porque les van a pagar ustedes intereses con efectos retroactivos, cuando algún día, quizás en algún papel aparezca el decreto de ayudas. La situación de los autónomos en Cantabria sí que tendría que estar en el LESPRES, porque ellos sí están en peligro de extinción. Y ustedes, pese a las promesas y los planes, no se ocupan de ellos, se lo vuelvo a decir, señora presidenta, con estos datos, que son de acta, que son los datos oficiales, esos mismos que ha manejado usted referente a otros sectores, lo mejor, la mejor de sus decisiones, sería cesar al responsable.

Y aproveche y publique el cese en el portal de autónomos, ese inexistente, cinco meses después, con 50.000 euros de presupuesto, y fíjese la inoperancia que no ha conseguido ni un autónomo nuevo para hacerle ese desarrollo.

Mal futuro tienen los autónomos en Cantabria con ese consejero, así que presidenta, tome medidas.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias señor diputado.

Para el turno de dúplica tiene la palabra la presidenta del Gobierno, Sra. Sáenz de Buruaga.

LA SRA. PRESIDENTA (Sáenz de Buruaga Gómez): Gracias presidenta.

Sr. Hernando, yo respeto muchísimo la opinión de todas sus señorías, pero la que más me importa es la opinión de los destinatarios del plan, las asociaciones del sector, los autónomos, los que saben de verdad lo que es ser autónomo, que ven en el plan, que ven en el plan, sus demandas históricas y que lo han acogido con satisfacción, y le digo una cosa, si a ellos les sirven a esta presidenta también le sirve el Plan.

En los ocho últimos años, vamos a hablar de autónomos, el número de autónomos bajó en Cantabria, un dos por ciento; la media española creció un seis por ciento; fue su Gobierno y no el mío el que creó esa diferencia.

Ustedes perdieron 854 autónomos en ocho años y hoy dicen que es un fracaso no haber creado 10.000 en tres meses ¡Alucino, alucino!

Si de verdad le preocupaba tanto los autónomos ¿por qué no hicieron nada durante esos ocho años? Nuestro plan no es una pócima mágica con efectos instantáneos, Sr. Hernando, pero con él los autónomos están por fin en el centro de la política económica de este Gobierno, con planificación, con medidas, con presupuesto y con calendario de ejecución, medidas tan importante, sí, como la cuota cero durante los dos primeros años de aplicación, desde del 1 de enero, entre en vigor cuando entre el decreto. Porque este es el compromiso de esta presidenta y esta presidenta tiene palabra. Sí, cumple



con la palabra, también para las mujeres que se reincorporen a la actividad después del nacimiento, adopción o acogimiento de un menor, de un hijo, y para los cuidadores de menores afectados por enfermedad grave. No han entendido nada.

El impacto presupuestario de esta medida son 10,6 ¿Vale? 6,6, el primer año y 4; el segundo, que no vamos a tener que gastarnos en ninguna otra cosa, porque tal y como expliqué en su momento, se solicita y se liquida como en todos los lugares, donde hay cuota cero, nunca antes en Cantabria, al cierre del ejercicio, por tanto, con cargo al presupuesto de 2025. Faltan siete meses para, autorizar, para que puedan pedirlo, para que se tenga que hacer efectiva. Pero ellos ya se atreven a hablar de fracaso.

El plan está en marcha, señorías, un plan igual que el anterior, bueno, pues un 14 por ciento más en las ayudas para el mantenimiento del empleo autónomo, ya convocadas; un 11 por ciento más en el presupuesto de las ayudas para autónomos que emprendan proyectos industriales; un 35 por ciento más el fondo para para incentivar las inversiones en el comercio minorista o un 25 por ciento más, qué más da, si es el mismo, en las ayudas a la contratación para los autónomos que crean empleo estable ¿Y me habla usted del fracaso?

Hemos publicado ya las convocatorias de 31 de las 50 medidas del plan y hemos movilizado diecisiete millones y medio de euros, y es más, en seis meses, en el mes de julio, el plan de autónomos habremos movilizado el, un 98 por ciento de las ayudas, porque en pocas semanas, antes del mes de julio, publicaremos el decreto de la cuota cero y también el decreto de ayudas al inicio de actividad, que hemos dotado por primera vez en el presupuesto de Cantabria de 2024, este sí, con 6,7 millones de euros. Un plan que se complementa con medidas tan relevantes lo ha dicho usted, como la mejora del acceso a la financiación. De eso va la integración de SOGARCA en IBERAVAL a la que ustedes se oponen. Con una operación que ha recibido el respaldo unánime de las asociaciones empresariales, dado que va a facilitar el crédito a pymes y autónomos, aumentando su competitividad y la inversión y al empleo, porque aquí no se trata de seguir siendo el dueño del corralito, aquí no se trata de seguir acaparando poder político. Aquí se trata de multiplicar los avales y el tamaño de las operaciones de crédito que necesitan nuestros autónomos y nuestras pymes. Y de eso se trata, de multiplicar por nueve, como ha hecho en La Rioja, los resultados a favor de nuestro tejido productivo

Y la oficina virtual. Le voy a dejar tranquila. No es una web, Sr. Hernando. Apréndaselo, es una plataforma, una línea directa de información, asesoramiento, comunicación y simplificación administrativa con los autónomos, y eso, como no es ninguna ocurrencia, exige tra-ba-jo, ¡tra-ba-jo!

En cualquier caso, ya está adjudicada y empezará el curso, septiembre, con ella en funcionamiento y en marcha.

Ningún Gobierno ha apostado...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando, señora presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA DEL GOBIERNO (Sáenz de Buruaga Gómez): ...más por nuestros autónomos.

Ustedes pudieron hacerlo, tuvieran 96 meses, no lo hicieron. Entiendo su frustración, pero eso no les da derecho a negar la evidencia.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora presidenta.